

Edi- torial

Juan Carlos Díaz Vásquez

Universidad EAFIT

ORCID:0000-0001-9251-5500

jdiazva@eafit.edu.co

El estallido de una nueva escalada de violencia en el conflicto entre Israel y Palestina agrega otra confrontación bélica al escenario mundial, que además puede extenderse por toda la región del medio oriente. Esta situación, sumada a la invasión rusa a Ucrania, son los dos desafíos más grandes que, desde una perspectiva global, enfrenta el presente. Paralelamente, la región Asia-Pacífico continúa siendo un gran eje de diversos intereses debido a la amplia variedad de países, culturas, poblaciones, niveles de desarrollo económico y posibles cooperaciones hacia el futuro. Precisamente *Asia Pacific Economic Cooperation*, Apec, es la gran apuesta por un desarrollo global, ya que esta región representa 40% de la población mundial y sostiene más de 60% de la economía global.

La próxima reunión de Apec se llevará a cabo en San Francisco, EE. UU. Desde una perspectiva global, este encuentro es de gran importancia pues contempla un posible acercamiento entre los presidentes Xi Jinping de China y Joe Biden de Estados Unidos. Conscientes de las tensiones en las relaciones entre ambos países y especialmente en lo que corresponde a las rivalidades económicas y tecnológicas entre las dos economías más grandes del mundo, esta es una oportunidad de oro para buscar nuevas rutas de cooperación multilateral.

El presente número de la Revista Digital Mundo Asia-Pacífico reúne artículos científicos de autores latinoamericanos y brinda diferentes miradas y análisis profundos a varios asuntos fundamentales para la región. El primero de ellos presenta la situación de los conflictos sobre el mar de China Meridional. El análisis reconoce una amplia gama de intereses y examina cómo estos se vinculan con las dinámicas geopolíticas del mundo. El segundo artículo científico analiza el marco institu-

cional que apoya el desarrollo de una economía sostenible en China. El enfoque en la economía circular es el eje central del artículo que demuestra cómo China ha venido avanzando en este tema para convertirse en un referente para otros países.

Esta edición de MAP cuenta también con la participación de los estudiantes por medio de artículos que contemplan temáticas actuales de la región Asia Pacífico. Uno de ellos se ocupa de las relaciones de este momento entre Taiwán y Latinoamérica, específicamente con Nicaragua y Honduras. El artículo repasa las relaciones entre China continental y Taiwán y luego proyecta las posibles consecuencias para la isla y sus aliados. El siguiente artículo toca el tema del multilateralismo como enfoque positivo en las relaciones Asia, América Latina y el Caribe. Este repaso de actores, agendas y procedimientos busca conectar también con los objetivos de las Naciones Unidas. El tercer documento explora las condiciones que han generado una expansión de la clase media en China y cómo este fenómeno está vinculado con el sistema internacional.

El artículo especial de la edición nos sumerge en la fascinante historia de la máquina de escribir en China, al explorar los detalles de la escritura china y de otros países asiáticos. Este relato destaca los grandes desafíos de adaptar los alfabetos tradicionales de la región a una máquina de escribir mecánica.

¡Lectores! Esperamos que este número sea de su interés y que el contenido que hemos dispuesto para su lectura los inspire a profundizar y escribir sobre los variados aspectos que componen esta región y sus lazos con Latinoamérica.